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L’année 2022 est maintenant derrière nous

Ce fut une belle et douloureuse année à Chigny.

Douloureuse car nous avons perdu deux personnalités, parties trop jeunes, à 48 et 51 ans. Deux 
personnalités, Laurent et Franck, investies au service de la commune. Des moteurs, toujours prompts, 
chacun avec leur caractère, à donner la main, bâtir des projets, construire. Jamais avares de leur énergie 
et de leur enthousiasme. J’associe à ce rappel douloureux toutes les familles qui ont perdu cette année un 
être cher. 

2022 a aussi été l’année de la guerre en Ukraine, qui se poursuit, et toujours une année COVID. 

Fort heureusement, la vendange a été remarquable. Elle restera dans les mémoires et nous pourrons 
bientôt apprécier sa qualité.

Comme vous allez pouvoir le découvrir dans ce numéro, le Conseil n’a pas ménagé ses efforts.

La commission Bâtiment a lancé les travaux de l’église à l’automne. La charpente et la couverture de la nef 
sont en cours de rénovation.

Ce sera bientôt le tour de la couverture du bas-côté ouest, de la réfection des contreforts et des enduits 
côté cimetière, du portail sculpté, et des plafonds intérieurs des deux bas-côtés

L’orgue devrait renaître à l’automne prochain. Après démontage les pièces sont en rénovation chez notre 
facteur d’orgues. Remontage prévu après les travaux dans l’église pour éviter les poussières.

J’espère que nous pourrons fêter ces travaux avec une belle manifestation, un grand concert, dans l’église.

La commission embellissement a beaucoup travaillé avec le conseil des Jeunes.

Le City-Stade a été construit en un temps record l’été dernier. Un beau terrain mis en place avec la 
mobilisation du Conseil des Jeunes qui en a défini les caractéristiques, les dimensions, les couleurs. Le 
Conseil avait fait le choix de leur confier ce projet. C’est une belle réussite. La vertu n’attend pas le nombre 
des années !

Les jeunes ne se sont pas limité à cela : décorations de la Commune en particulier à Noël, mobilisation pour 
l’Ukraine, création, décoration, peinture et mise en place de la boîte à livres, située à côté de notre étang 
en haut du village. En matière de lecture, la bibliothèque de la commune est en cours de réaménagement, 
avec une réouverture dans le courant de cette année.

Dès ce début d’année, ils se sont mobilisés sur une opération de solidarité avec les Restos du Cœur. Et puis, 
les Jeux Olympiques, c’est en 2024 : nous préparons des olympiades inter villages sur le City Stade, en lien 
avec nos voisins.

Le Foudre a quitté temporairement le village. Les douelles sont maintenant en atelier pour être rénovées 
et réassemblées.

Le mot du maireLe mot du maire
Vincent GUY
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Le fleurissement de la commune, avec des plantations de bulbes, de rosiers, des traditionnelles plantes 
annuelles et des chrysanthèmes et pensées à la Toussaint, a été particulièrement réussi. Bravo à la 
commission, aux concepteurs, organisateurs, planteurs. La météo nous a soutenu. Et nos massifs ont tenu 
le coup jusqu’au début de l’hiver.

Dès le printemps, vous verrez le développement du fleurissement bulbes : Il y en a eu 500 en 2022, il y a 
en aura 1 500 de plus en 2023.

Cela ira de pair avec une amélioration des grands talus de la rue de Ludes.

La commission Voirie-Bois et Sources s’assure du bon suivi des compétences transférées au Grand Reims

2022 a été l’année de la mise en place des travaux de réseaux et de voirie rue des Carrières, de la rénovation 
de l’éclairage public de la place Pommery, et de nombreuses petites réparations dans nos rues. Ces travaux 
importants sont maintenant portés par les budgets et les équipes du Grand Reims. Merci à la direction de 
l’Eau et de l’Assainissement, merci aux équipes Voirie, merci au Pôle territorial.

Reste à ce sujet la perspective d’évolutions de la qualité de l’éclairage avec, dans les budgets du Grand 
Reims, en lien avec le SIEM, le passage en LED des lampadaires qui permettra en parallèle un ajustement 
de l’éclairage en pleine nuit et donc des économies d’énergie.

2022 a été l’année de grandes coupes de bois. Rajeunissement de notre forêt, ventes de bois à une période 
rémunératrice. Reste à faire une aire de retournement à l’entrée des bois, au niveau de la cabane des 
Chasseurs. Elle devrait être réalisée à la fin du printemps. J’espère aussi que nous pourrons fêter cela sur 
place avec, par exemple, avec un repas en plein air associant nos chasseurs.

Tous ces projets ne pourraient voir le jour sans subventions. Merci aux financeurs, Etat, Région, Département, 
Grand Reims, Fondation du patrimoine, et aux nombreux donateurs, maisons de champagne, particuliers, 
qui ont contribué et contribuent à tous ces projets.

Le COVID nous avait limités, en 2022 la convivialité était de retour.

Chasse aux œufs, brocante, fête de la musique, concert à l’église pour soutenir le projet de rénovation, 
14 juillet ensoleillé, inauguration de la plaque renommant notre tennis cours Laurent Valentin, jumelée 
avec l’inauguration du City Stade. Un coup de chapeau à l’équipe du comité des fêtes qui a été présente 
à chaque opération pour organiser, installer, animer, démonter. Nous profitons tous de leur énergie et de 
leur dévouement. Grand merci à eux. Et n’hésitez pas à les rejoindre, pour partager la bonne humeur d’une 
équipe engagée !

Nous avons vu une édition remarquable du Champagne Day qui, avec environ 800 visiteurs, a battu tous 
les records. Poursuite prévue cette année, avec de nouvelles règles du jeu adaptées à la fréquentation : 
sécurité, stationnement, …

2022 a été l’occasion d’engager une nouvelle évolution pour nos pompiers. Un nouveau local est en place 
rue des Carrières. C’est un lieu provisoire, en location, mais qui a le mérite d’être aux normes, équipé, 
permettant le stationnement du véhicule d’incendie et la mise en place de vestiaires. Il s’agit ainsi de préparer 
les évolutions des organisations qui se dessinent au niveau du Grand Reims et du Service Départemental 
d’Incendie et de Secours (SDIS).

Enfin, nous allons travailler au développement de l’activité du Centre communal d’action sociale (CCAS) 
avec la prise en compte de toutes les suggestions formulées par les anciens lors du goûter partagé fin 
décembre dernier.

Je vous renouvelle mes souhaits pour une très bonne année 2023. De belles réussites professionnelles, de 
joyeux moments en famille, et bien sûr une très bonne santé.

Bien à vous Vincent GuyVincent Guy
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

La générosité n’attend pas le nombre des années
/  Une collecte en association avec les Restos du Cœur

Inauguration du city-stade
/  L’un des plus beaux city de la région

À l’initiative du conseil municipal des Jeunes, une collecte en association avec 
les Restos du Cœur a été organisée samedi 4 février et sera renouvelée 
samedi 25 février de 10h à 12h à la mairie, salle du conseil.

Aliments non périssables, produits d’hygiène et produits pour bébés seront 
les bienvenus. Les membres du CMJ comptent sur vous ! Ils se feront une 
joie de vous accueillir.

Certains d’entre eux participeront également à la collecte nationale qui se 
déroulera les 3, 4 et 5 mars 2023. Le site retenu sera le Carrefour Contact 
de Ludes. 

Une nouvelle occasion d’aller à leur rencontre !

En été 2020, lors de nos premières réunions, le conseil des Jeunes 
a eu l’idée de créer un city-stade*.

Nous avons consulté deux entreprises : Casal sport qui a réalisé 
le city de Ludes et Husson international qui a réalisé celui de Rilly. 
Une fois les devis reçus, nous avons voté en faveur de l’entreprise 
Husson.

Nous avons choisi en option un gazon synthétique et un filet de 
toit afin d’éviter les sorties de ballon sur le terrain de tennis, chez 
les voisins ou encore sur les voitures en stationnement.

Puis nous avons présenté notre projet au conseil municipal. Il a été retenu à l’unanimité, nous tenions à vous en 
remercier. Enfin, nous avons choisi les couleurs du sol : bleu, comme le tennis et la couleur de la structure. Nous 
pouvons pratiquer du foot, du hand ou du basket.

Agréable à jouer, c’est une très 
belle réussite et l’un des plus 
beaux city de la région. 

Merci de nous avoir fait confiance ! 

Le conseil municipal des Jeunes.

*Terrain de loisirs multisport
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Des nouvelles recrues au CMJ
/ Toute l’équipe du CMJ s’est impliquée dans 
  la décoration du village pour Noël

11 novembre - Les jeunes honorent les morts pour la France
/  Un discours de la jeunesse pour la mémoire de ceux qui ont combattu

Portée par une dynamique dont seuls les enfants ont le secret, 
le conseil municipal des Jeunes a vu l’arrivée de Lou, Emma, 
Joséphine, Hugolin et Axel. À ce jour, une petite vingtaine 
de jeunes participe activement à la vie de notre village, en 
collaboration avec la commission Communication et Vie 
associative. De nouvelles actions sont à venir…

« Nous, Nathan, Maélis, Louane, Lucie, Maëly, Quentin, Eden, 
Elisa, Bastien, Léna

En ce 11 novembre 2022, tenions à prendre un instant de 
notre présent pour Salomon, Edmond, Maurice, Léon, Georges, 
René, Eugène, Paul, Raoul, Louis, Camille, Fernand, Lucien, 
Charles, Gustave, Sylva, Achille, Bénoni, Victor, Ernest, Albert, 
Irénée, Emile, Henri et Marcel. Cet édifice, le monument aux 
morts, hommage civique, héroïque, patriotique, devant lequel 
nous passons régulièrement depuis 100 ans de ce que fut la 
première guerre mondiale

Nous, Nathan, Maélis, Louane, Lucie, Maëly, Quentin, Eden, 
Elisa, Bastien, Léna. Avons mesuré l’ampleur de ces évènements, 
en cours d’histoire.

Eux, Salomon, Edmond, Maurice, Léon, Georges, René, Eugène, 
Paul, Raoul, Louis, Camille, Fernand, Lucien, Charles, Gustave, 
Sylva, Achille, Bénoni, Victor, Ernest, Albert, Irénée, Emile, 
Henri et Marcel ont connu réellement la boue, les tranchées, 
la violence des combats, l’éloignement et la solitude loin de 
leurs proches. La première guerre mondiale appartient à notre 
histoire commune et ses cicatrices aujourd’hui se lisent encore :

Les noms de bataille qui ont résonné non loin d’ici : la 
Pompelle, le Chemin des Dames, Verdun, la Somme. Les 
traces qu’ont laissées les obus dans les paysages, à Reims, 
ville martyre et dans chaque commune avec son monument 
aux morts. Chacune ou chacun de nous a eu un membre de 
sa famille marqué par ces quatre année entre 1914 et 1918. 
Un homme engagé, disparu, blessé. Une famille séparée, des 
enfants orphelins, une femme contrainte de travailler aux 
champs ou à l’usine.

Car même si nous pouvons lire aujourd’hui Salomon, Edmond, 
Maurice, Léon, Georges, René, Eugène, Paul, Raoul, Louis, 
Camille, Fernand, Lucien, Charles, Gustave, Sylva, Achille, 
Bénoni, Victor, Ernest, Albert, Irénée, Emile, Henri et Marcel, ce 
sont également les civils qui ont été meurtris par cette guerre 
totale.

Nous, Nathan, Maélis, Louane, Lucie, Maëly, Quentin, Eden, 
Elisa, Bastien, Léna

Sommes là pour rendre hommage à Salomon, Edmond, 
Maurice, Léon, Georges, René, Eugène, Paul, Raoul, Louis, 
Camille, Fernand, Lucien, Charles, Gustave, Sylva, Achille, 
Bénoni, Victor, Ernest, Albert, Irénée, Emile, Henri et Marcel.

Il est de notre devoir de ne pas les oublier, de ne pas effacer les 
quatre années terribles qu’ils ont traversées. Sans ces hommes 
nous ne serions pas ce que nous sommes aujourd’hui.

Salomon, Edmond, Maurice, Léon, Georges, René, Eugène, 
Paul, Raoul, Louis, Camille, Fernand, Lucien, Charles, Gustave, 
Sylva, Achille, Bénoni, Victor, Ernest, Albert, Irénée, Emile, Henri 
et Marcel ont engagé leur vie. Ce sacrifice ne doit pas être 
bafoué, oublié, mais commémoré. Leur engagement l’a été 
pour leur pays, leurs familles dans le passé mais aussi pour 
notre existence et notre futur.

C’est pourquoi nous, Nathan, Maélis, Louane, Lucie, Maëly, 
Quentin, Eden, Elisa, Bastien, Léna

Tenions à évoquer tous ces morts pour la France et prendre 
quelques instants de notre présent pour être là réunis. »
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Les travaux rue des Carrières ont commencé après les 
vendanges. Il y eut d’abord la réhabilitation des canalisations 
d’assainissement endommagées sans ouverture de tranchée, 
sur toute la longueur de la rue, quels que soient le nombre 
et le type de défauts. 

Un chemisage est mis en place depuis les regards de visite 
existants. Il est constitué d’une gaine de feutre en polyester 
imprégné de résine. Ce procédé permet de réparer les 
canalisations en minimisant la gêne et les désagréments 
pour les riverains et permet la réhabilitation de canalisations 
de tout diamètre. La gaine est mise en place par réversion 
puis polymérisée à la vapeur. Le chemisage est structurant, 
rétablit l’étanchéité et la capacité hydraulique.

Puis suivra la pose d’un nouveau réseau d’eau potable en parallèle de l’ancien. Il a été détecté des branchements de 
particuliers encore en plomb. Tous les branchements seront repris par la Communauté urbaine du Grand Reims.

Le réseau d’eau pluvial a été aussi revu et sera amélioré par la pose de collecteurs et de canalisations au niveau du 
point bas de la rue qui se déverseront dans la Pissotte.

La dernière partie du chantier concerne les revêtements de la chaussée et des trottoirs. La rue sera recouverte 
d’enrobé et une partie des trottoirs sera faite en béton délavé pour permettre l’homogénéité avec la rue des 
Moulins qui a été refaite en 2020.

PROJETS EN COURS

Mieux circuler, mieux stationner
/ Réfection de la rue des Carrières

Réhabilitation des canalisations Revêtements de la chaussée Entretien du réseau d’eau pluvial
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Les petits travaux de voirie et de réparation d’enrobé sont en cours et d’autres sont à venir sur notre village. Une 
réfection ponctuelle des trottoirs vient d’être effectuée dans les rues Octave Gougelet, des Pressoirs, des Sources, 
à la suite des demandes de notre commune au Grand Reims.

Le changement des globes Place Pommery a également été réalisé par la communauté urbaine qui a pris en charge 
l’intégralité des frais. Ces nouveaux globes sont plus vertueux en termes de consommation énergétique puisque 
ce sont des leds, l’éclairage est plus doux et nous « n’éclairons plus le ciel ».

L’enrobé du virage sur le CD26 entre les rues Georges Legros et Sainte-Agathe présentait un fort affaissement. 
La responsabilité n’étant pas de la communauté urbaine, ce sont les équipes départementales qui ont œuvré pour 
rétablir cette déformation de la route.

Comme prévu, les échafaudages ont pris place autour de 
l’église, depuis fin août 2022 et un filet de protection a été 
mis en place pour protéger les abords des chutes d’objet. Le 
couvreur a pu ainsi réaliser la dépose des ardoises de la nef 
et du chœur courant septembre.

Depuis, le charpentier a finalisé son diagnostic sur les poutres 
altérées et celles hors d’usage et l’équipe de compagnons a 
poncé manuellement tous les vieux bois conservés.

Avant Après

Commission bâtiments
/ Église Saint Nicolas – Restauration 

/ Petits travaux de voirie

Aujourd’hui, l’entreprise met en œuvre des nouvelles pièces en chêne pour la restauration de la charpente de la 
nef afin de restituer la géométrie originelle de l’ensemble du versant et de la coyalure disparue.

Au vu de la météo capricieuse, le couvreur a proposé la mise en place d’un « parapluie » qui permet aux 
compagnons de travailler à l’abri et protéger le comble de la nef des intempéries.

En parallèle, le maçon travaille 
sur l’arase des murs très abimée 
afin que la panne sablière de la 
charpente soit repositionnée 
correctement. 

Nous n’avons rien à envier de 
la Cathédrale Notre Dame de 
Paris…
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L’ensemble des menuiseries de la salle des fêtes 
(portes, fenêtres, planche de rive) a été remis 
en peinture afin de les pérenniser.

Après concertation, la commission Développement et embellissement a créé un nouveau massif de fleurs sur l’aire 
de pique-nique. De construction artisanale avec les fameuses « pierres bleues » il sera planté d’une multitude de 
bulbes. De quoi égayer davantage notre cadre de vie et d’améliorer l’accueil de nos visiteurs !

Le démontage du foudre a été réalisé la semaine du 
24 octobre par M. Défrièches et ses trois fils. Il aura 
fallu quatre jours pour démonter méticuleusement 
le foudre, douelle par douelle, cercle par cercle. 
Travail délicat que seuls les foudriers d’exception 
sont capables d’effectuer.

Le 2 décembre dernier, un transporteur affrété 
par le foudrier est venu l’enlever à destination de 
Lisieux en Normandie pour y être restauré.

Le travail se poursuit ; notre foudre est entre de 
bonnes mains…

/ Un peu d’entretien ! 

Cadre de vie
/  Création d’un nouveau massif de fleurs

Patrimoine viticole
/  Foudre : l’aventure se poursuit

Chargement du foudre dans le camion à destination de Lisieux en Normandie. Travail en atelier : réfection des douelles et 
des cerclages.

Les candélabres de la Place Pommery ont changé de 
couleur pour suivre la tendance du moment, ainsi que 
les barrières décoratives dans les rues.
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L’information et la communication sont essentiels dans la vie d’un groupe. Nous avons besoin de diffuser et 
d’échanger de l’information pratique, ludique ou réglementaire.

Nos outils à Chigny sont simples – et, pour devancer la critique, améliorables. Nous utilisons trois médias principaux 
: Panneau Pocket, le site internet, L’Echo des Chignotins (souvent appelé Le Chignotin).

En complément, des affiches et des tracts sont régulièrement mis à disposition à la Mairie, à la Poste, à la Boulangerie 
et dans vos boîtes aux lettres.

Le site internet, refondu en 2021 et administré par Eddy, est 
accessible à l’adresse www.chignylesroses.fr. Il est structuré 
en grandes rubriques :  Accueil, la Mairie, Découvrir, Vie 
quotidienne, Contact. Une page intitulée English Version 
permet aux personnes anglophones de découvrir notre village.

L’Echo des Chignotins, que vous avez en mains, paraît 
deux fois par an. Il est élaboré par la commission 
Communication Vie associative et associe des 
personnes ressources : Laurent à la mairie, Jean-
Pierre pour de nombreuses photos, Catherine 
pour le secrétariat de rédaction, Renaud pour la 
distribution. 

Une nouvelle maquette est en place depuis 2021. 
Un grand merci à la Maison Cattier qui nous « prête » 
son maquettiste de talent, Thomas Varnier, pour 
assurer la mise en page.

Panneau Pocket ? C’est une application téléchargeable facilement sur un smartphone. Il 
suffit de taper Panneau Pocket dans le store (Android ou Apple selon les modèles). Avec 
cette application, vous pouvez sélectionner la commune de Chigny-les-Roses (et d’autres) 
et recevoir toutes les actualités diffusées par la mairie.

Chaque information mise en ligne par la mairie est relayée sur votre téléphone dans les 
minutes qui suivent. Dates importantes, alertes… tout est intégré sur cette application.

Pensez à solliciter la mairie si vous souhaitez relayer un message concernant une association, 
une opération remarquable…

Commission communication
/  C’est dans la pocket !

/  

/ Le site internet

/ L’Echo des Chignotins

www.chignylesroses.fr

En parallèle, de nombreuses informations sont relayées auprès de la presse locale, écrite ou radio. On parle de 
Chigny, entre autres, sur les ondes de Champagne FM et de France Bleu, dans l’Hebdo du vendredi, et bien sûr 
dans L’union !
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/  

LES TEMPS FORTS DU VILLAGE

Champagne day  
/ Immense succès pour la troisième édition organisée par l’Association oeno culturelle (AOC)

Le grand retour de la Saint-Vincent  
/ Une magnifique météo pour cette édition

La fréquentation sur la place pendant la 
soirée a été estimée par les organisateurs et 
les musiciens entre 700 et 800 personnes. 
En grande majorité, des locaux. Mais aussi 
des visiteurs venus des régions limitrophes 
ou plus lointaines et des étrangers : Belges, 
Hollandais, Anglais, ...

Beaucoup de participants étaient déjà 
venus l’année dernière et sont revenus avec 
des amis. Beaucoup ont déclaré souhaiter 
revenir l’année prochaine avec des amis ou 
de la famille.

Partant des celliers Rafflin Lepitre, le défilé de la Saint Vincent 2023 s’est 
déroulé sous un magnifique ciel bleu rafraîchi par un petit vent frisquet.

Accueilli en notre église par Jean-Marie Coquet, diacre de la paroisse 
qui menait la célébration, les participants ont entonné un vibrant Grand 
Saint Vincent à l’issue de celle-ci. Il convenait de remercier notre saint 
patron d’avoir favorisé une vendange exceptionnelle en qualité et en 
quantité.

Cent cinquante personnes participaient au vin d’honneur où ont eu lieu 
les interventions du président de la Confrérie Jean-Pierre Rafflin, du maire 
Vincent Guy, du responsable de la section locale du Syndicat Général 
des Vignerons Jany Roupsy, du membre du conseil d’administration du 
syndicat Benoît Tixier. Les discours se terminaient par l’intervention 
d’Eric Girardin, notre député à l’Assemblée nationale, invité d’honneur.

L’AOC rappelle que les retombées commerciales de cet événement ne dépendent que 
de la politique commerciale menée par chacune des maisons participantes à l’opération : 
actions commerciales mise en place pendant l’événement (jeux concours, offres spéciales 
Champagne Day..) et après l’événement (publipostage aux participants, promotions de 
Noël..).

L’AOC recrute des bénévoles pour la prochaine édition : n’hésitez pas à proposer vos 
services pour faire vivre notre village ! Merci d’avance !

Prochaine édition : vendredi 27 octobre 2023
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La réunion des confréries de Saint Vincent a eu lieu à Château-Thierry 
samedi 14 janvier.

Une délégation de Chigny-les-Roses y participait, avec pour la première 
fois la présence du maire du village. Malgré un crachin persistant et un 
ciel plombé, le défilé a eu lieu dans la joie et la bonne humeur. 

Un grand nombre de comités de toutes les régions champenoises 
avait répondu présent. Une grand-messe présidée par Monseigneur 
l’Evêque de Château-Thierry, puis un vin d’honneur et un repas 
clôturaient la journée. L’an prochain, cet événement aura encore lieu 
dans cette même cité.

Le comité d’organisation était composé de Léa Morel, Julie Dumont, Perrine Rafflin et Clément Delannoy, Thibaut 
Thoumy, Maxime Gerlier, Sébastien Pavat et Angélique Gaillard, Matthieu Dumont. Sébastien et Maxime étant 
partants, ils seront remplacés par Vincent Fournier et Julien Bourin en 2024.

Ont été mises à l’honneur les personnes suivantes : Louise Dumont : brevet de taille - Philippe Griffon : activité 
professionnelle honorable - Eddy Noblecourt, Pascal Levy, Jean Cossy et M. Haine, avec 50 années de présence aux 
vendanges chez Hilaire Leroux – pour le diplôme de service rendu à la profession. 

Le dîner était assuré par la maison Philippet. Un bal fort bien animé et se terminant au petit matin a clôturé comme 
il se doit cette belle Saint-Vincent.

Les vignerons, vrais rois du monde
Rafraîchissent le vaste univers,
Et partout sur la mappemonde
Ils règnent sous des noms divers.
Maîtres de vins et peu farouches,
Ils mènent les grands et les petits
Non par le nez, mais par la bouche,
Car le vin donne de l’appétit.

Les chevaliers du sécateurs,
Du ciseau à couper la gaule,
Partent au printemps de très bonne 
heure
Et sont fiers de jouer leur rôle.
Car dans les vignes la taillerie
C’est le travail le plus sérieux.
Et même, si l’on chante et l’on rit
Chacun s’applique de son mieux.

Voici avril, c’est la liure
Ce travail n’est pas de tout repos.
Pour nos reins : un vrai coup dur !
Mais qu’importe, si le temps est 
beau.

Chacun avec sa petite botte 
De jonc attache les charpentes,
Même si les vignes sont en côte
En dévers ou légère pente.

En mai nous faisons l’épluchage
Des vieilles gaules des vieux 
crochets,
Et les vignerons les plus sages
Enlèvent même les brins sous les 
chais.
Quand on a terminé sa route
On prend un tout petit repos
En buvant une petite goutte
D’un vin de derrière les fagots.

Juin, Juillet, vite le palissage
Les labours, les sulfatages.
Ensuite ce sont les rognages
Les soufrages et les poudrages
De-ci, de-là, un coup de d’raclette
Un coups de griffe ou d’intercep.
Des vignes, il faut faire la toilette
Car nos galipes sont coquettes

C’est le mois d’août qui fait le goût
À toi soleil de travailler
Vignerons et vigneronnes surtout
Il faut aller vous reposer
Prenez donc un peu de vacances
Ça vous fera le plus grand bien
En attendant la récompense
De vos travaux et de vos soins

Septembre : les vendanges sont 
belles
Fruit du labeur de votre année
Vignerons cueillez grappes vermeilles
Emplissez beaucoup de paniers
De ces grappes coulera un vin
Tout à la gloire de nos campagnes
Car il sort de ce moût divin
Le seul, le vrai, l’unique Champagne.

Vive les vignerons et les vigneronnes

/ L’archiconfrérie de Saint Vincent à Château-Thierry
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Bach, Chopin, Debussy et Ibert à l’église Saint-Nicolas  
/ Un magnifique duo

Le dimanche 3 juillet 2022, Jean-Yves Sebillotte, 
piano, soliste à l’orchestre national de l’Opéra de 
Paris et Catherine Warnier, violoncelle, musiciens 
complets, amoureux de leur art mais aussi du 
patrimoine, sont venus, à la demande de la 
Mairie, soutenir la rénovation de notre église.

L’émotion était présente tout au long de ces 
interprétations, pour des pièces connues ou 
moins connues comme celles de Jacques Ibert 
(1890-1962), ancien élève du Conservatoire 
de Paris, qui a composé des œuvres de toutes 
nature : opéras, ballets, musiques pour le théâtre, 
le cinéma et la radio.

Plus de cent personnes ont assisté au concert, ce qui a permis de réunir plus de 1 500 € au profit des travaux.

Une belle expérience, à renouveler pour l’inauguration à la fin des travaux et à conserver par la suite.

Jean-Yves Sebillotte au piano et Catherine Warnier au violoncelle

Inauguration du city stade, nouveau lieu de ralliement des jeunes  
/ Match entre les membres du conseil municipal et les jeunes

Fin des travaux au cours de l’été et inauguration du 
terrain dans la foulée. Depuis, pas un mercredi ni 
un week-end sans que les ballons ne circulent sur le 
terrain. Avec la proximité du tennis, ce grand terrain 
a retrouvé ce que nos anciens avaient décidé, sous la 
responsabilité de Jean Cattier : la mise en place d’une 
plaine de jeux.

Le programme du jour J était sportif : match entre 
les membres du Conseil municipal et ceux du Conseil 
municipal des Jeunes. L’équipe du Conseil, conduite par 
Raphaël et épaulée par Thibault et Arnaud, a tenté de 
tenir le rythme. Leur présence était indispensable pour 
compenser les qualités sportives de Vincent et Benoît.
Félicitations au Conseil des Jeunes pour la réalisation de ce beau projet et pour ce match où leur combativité et 
leur sportivité ont marqué les esprits.

À refaire… pour donner l’occasion aux jeunes footballeurs du village de montrer tous leur talent !
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Ils courent, ils courent
/ Le Run in Reims 2022

2022.. on oublie le covid et vivent les gaufres et le Père Noël !
/ Une équipe avec de magnifiques tabliers

Le Run in Reims 2022 a traversé le village 
dimanche 16 octobre 2022.

Arrivant par Rilly et poursuivant par Ludes 
et Mailly, les marathoniens du Run in Reims 
ont été chaleureusement applaudis par les 
Chignotins depuis le premier passage autour 
de 9h30, jusqu’au passage du « Bus Balai » vers 
11h30. C’est toujours un plaisir de voir un bus 
Citura passer place Pommery !

Point kilométrique 19 du parcours, Chigny 
voit passer des coureurs déjà marqués par 
les efforts. Si la descente depuis Rilly est 
confortable… le faux plat vers la place, puis la 
surprise du petit raidillon vers Ludes en ont fait 
souffrir plus d’un.

Cela faisait deux ans que le goûter des Anciens 
n’avait pu se tenir à cause d’un minuscule 
organisme appelé Covid 19. La météo sanitaire 
étant restée favorable, le centre communal 
d’action sociale (CCAS) et son équipe Gaufres 
se sont préparés avec soin. Les trois Annie, 
Vatel, Coquet et Grefils, Marie-Claude, Claire, 
Aurore, ont fait les courses, créé et fabriqué la 
décoration des tables, préparé la pâte, installé 
la salle pour accueillir nos Anciens avec de 
délicieuses gaufres agrémentées d’une flûte des 
meilleurs champagnes du village.

Avec Franck et Vincent au service, toutes et tous étaient équipées d’un magnifique tablier aux couleurs de Noël.

Le Comité des fêtes a pris le relais en fin d’après-midi, organisant de nombreuses activités pour les enfants : 
chamboul’tout, bonneteau… en attendant l’arrivée du Père Noël. Ayant laissé son traîneau à distance – la neige 
n’avait pas tenu à Chigny – il est arrivé chargé de cadeaux pour les plus jeunes qui se sont empressés de se tourner 
vers lui et de l’entourer. Les yeux ont pétillé. La magie de Noël opère toujours...

Félicitations aux coureurs, merci aux spectateurs supporters, et rendez-vous à l’automne 2023, dimanche 15 
octobre pour la prochaine édition, et leur faire voir la course en rose.

Le centre communal d’action sociale (CCAS) a la charge de l’action sociale dans les communes. 
Dans les communes de moins de 1500 habitants, s’adresser directement à la mairie.

INFO +
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L’équipe de la mairie fête Noël
/ Le travail d’équipe dans une bonne ambiance

Ils sont quatre : Marie, Eddy, Laurent et Jean-Claude. 
L’équipe de la Mairie est à votre service tout au long 
de l’année. Marie maintient les locaux propres et 
accueillants, permettant à tous d’être reçus dans les 
bureaux ou la salle du Conseil dans les meilleures 
conditions. 

Eddy, présent chaque matin, du lundi au samedi, 
connaît tous les secrets des expéditions de courriers 
ou de colis, suivis ou non, en France ou à l’étranger. 

Laurent vous accueille les lundis, mercredis et vendredis 
à la mairie, pour régler les questions administratives, 
autorisations de travaux, recensement militaire, 
état-civil, … Il tient le budget de la Mairie, passe les 
écritures, garde le contact avec la Trésorerie.

Jean-Claude est un homme d’extérieur : nids de poule, barrières, fleurissement, arrosage, tontes, … il est le gardien 
de nos espaces verts, de nos rues et de nos sources.

Une équipe qui méritait bien nos félicitations et nos remerciements pour tout le travail accompli en 2022. Un 
travail de qualité avec, en prime, le sourire. Ou comment mettre de la bonne humeur dans l’austérité administrative.

Coupe du monde de football 2022
/ Nous avons vibré, crié… et pleuré

Opération montée en dernière 
minute, une projection de la finale 
de la Coupe du monde de football 
a été mise en place à la salle des 
fêtes. Une inscription sur le site 
de TF1, des panneaux publicitaires 
à implanter, un ordinateur, un 
vidéoprojecteur, une enceinte 
fournie par le Comité des fêtes, et 
le tour était joué.

Nous étions une soixantaine à supporter nos Bleus durant ce match 
totalement incroyable. De la morosité de la première mi-temps, où 
l’équipe de France des matchs précédents semblait avoir disparu au 
profit d’un club de sportifs du dimanche, à la seconde mi-temps avec 
remontada, cris, tensions, … et bulles de champagne !

La séance des tirs au but nous a, comme les joueurs, renvoyés à la 
maison, dépités… avec cette sensation désagréable d’avoir raté de très 
peu les honneurs et la gloire.

Le sport a cependant ce mérite que les trophées sont toujours remis 
en jeu. Alors, rendez-vous pour l’Euro 2024 et la prochaine coupe du 
Monde en 2026, et toujours… Allez les Bleus !
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Ma passion : le roller artistique

« Je m’appelle Louane Durbecq, je suis actuellement scolarisée 
en classe de 3ème.

Je fais du roller artistique depuis dix ans, je suis au club du Reims 
Roller Skating.

Le roller artistique est un sport qui exige de la concentration, de 
la vivacité et de l’adresse mais également une synchronisation 
parfaite pour le groupe. J’y passe également des moments 
inoubliables avec les filles de mon club et mes coachs ainsi que 
l’ensemble des bénévoles…

J’ai eu la chance cette année d’être qualifiée au Championnat de 
France en solo dance et en quartet. Ce niveau me demande énormément d’investissements 
je m’entraîne minimum 10 heures par semaine.

Lors de ce championnat de France 2022, notre quartet s’est classé en 3ème place et a 
obtenu la médaille de bronze. » Toutes nos félicitations Louane !

Née à Chigny en 1950 et bien connue des Chignotins, 
Janine Cossy est docteur en chimie.

Diplômée de l’université de Reims, elle a effectué un 
post-doctorat à l’université de Madison, aux Etats-Unis. 
Ses travaux portent sur la synthèse totale de produits 
naturels biologiquement actifs comme des anticancéreux, 
des antibiotiques, des anti-inflammatoires ou des produits 
agissant sur le système nerveux central. Elle a également 
travaillé sur les réactions radicalaires et les réactions 
photochimiques.

Chevalière puis officière de l’ordre national du Mérite en 2018, chevalière de la Légion 
d’honneur, elle a été promue au grade d’officière fin 2022.

Janine Cossy a reçu bien d’autres distinctions au cours de sa carrière. Notamment la 
Médaille d’argent du Conseil national de la recherche scientifique (CNRS) en 1996. Elle 
est membre de l’Académie des sciences depuis 2017.

16

les chignotins a l’honneur

La légion d’honneur pour Janine Cossy

Institué le 19 mai 1802 par Napoléon Bonaparte, alors Premier consul de la 
République, l’ordre national de la Légion d’honneur récompense les militaires 
comme les civils ayant rendu des « services éminents » à la Nation.

INFO +
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Florence Dumangin, originaire de Chigny-Les-Roses, est diplômée en Arts 
appliqués, en Création d’images de communication, et référencée aux 
Ateliers d’art de France. Tout en poursuivant son activité de viticultrice, 
elle décide d’exprimer sa créativité dans le domaine du textile et ouvre 
L’Atelier CréaFlo en 2007.

« Passionnée par la couleur, je crée et confectionne différentes collections 
d’accessoires textiles frais et colorés pour Bébé, Enfant, Femme et Homme. 
Vous trouverez un monde de cadeaux personnalisés du prénom brodé. Cadeau 
de naissance, baptême, anniversaire, Noël, Saint-Valentin, Fête des Mères... 
Toutes les occasions sont bonnes pour un cadeau artisanal ! »

Elle vous accueillera à l’Atelier, ainsi que dans la boutique de Reims La Louve Rémoise. Vous pouvez également 
découvrir son travail sur son site internet creaflo-boutique.com.

L’Atelier CréaFlo - 4 Rue du Châtaignier Fourchu à Chigny-les-Roses - Tél. 03.26.03.40.89

Le 21 septembre dernier, une quarantaine de viticulteurs chignotins 
se sont réunis pour arpenter le vignoble.Cette opération était 
organisée sous l’égide de nos trois référents « flavescence dorée 
», à savoir : Matthieu Dumont, Olivier Mazet et Thibault Thoumy, 
en association avec le Syndicat général des vignerons (SGV). Elle 
avait pour but de détecter les pieds présentant des symptômes de 
jaunisse de la vigne.

Plusieurs lieux dits ont été visités et quelques pieds ont été recensés. 
Après analyses, il s’avère que ces pieds ne sont pas porteurs de la 
flavescence dorée. Cependant, tous les pieds marqués doivent être 
arrachés. Le seul moyen efficace à ce jour pour lutter contre cette 
maladie est de prospecter, identifier et arracher.

En 2022, neuf villages de l’AOC Champagne présentaient des cas 
de flavescence dorée, représentant plus de 450 ceps.

Nous sommes tous concernés et nous devons impérativement 
continuer notre prospection sur les autres secteurs de notre village. 
Le rendez-vous est pris !

Commerce et artisanat
/ Artisane et viticultrice

Syndicat général des vignerons (SGV)
/ Prospecter, identifier, arracher

À VOTRE SERVICE

Florence est à l’origine de la création de «L’Echo des Chigny», avec Jany Roupsy, en 1995.
INFO +
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Depuis plusieurs années, un groupe de Chignotins était identifié à la Mairie et par les Gendarmes comme relais 
et interlocuteurs privilégiés en matière de sécurité : ce sont les membres de l’équipe Participation Citoyenne. 
Ils étaient précédemment intitulés « Voisins vigilants » et des panneaux avec cette mention sont présents à nos 
entrées de village.

Depuis l’été 2022, l’équipe a doublé, rejointe par plusieurs nouveaux volontaires. Leur mission est toujours la 
même et précisée dans les documents publiés par la Gendarmerie Nationale.

Extraits :
• La démarche participation citoyenne consiste à sensibiliser les habitants 
d’une commune ou d’un quartier et à les associer à la protection de leur 
environnement.

• Mis en place dans les secteurs touchés par des cambriolages et des incivilités, 
ce dispositif encourage la population à adopter une attitude solidaire et vigilante 
ainsi qu’à informer les forces de l’ordre de tout fait particulier.

• Encadrée par la gendarmerie nationale, « participation citoyenne » vient 
conforter les moyens de sécurité publique déjà mis en œuvre.

• Les principaux objectifs de la démarche :
  - établir un lien régulier entre les habitants d’un quartier, les élus et les représentants de la force publique ;
  - accroître la réactivité des forces de sécurité contre la délinquance d’appropriation ;
  - renforcer la tranquillité au cœur des foyers et générer des solidarités de voisinages.

• Véhicule inconnu du quartier, en situation de circulation 
évoquant une activité de repérage.

• Individu parfaitement inconnu, se déplaçant à pied et 
examinant de façon insistante les habitations.

• Véhicule inconnu, en stationnement depuis plusieurs 
jours et qui reste immobile.

• Tout autre incident constaté concernant une violation 
de domicile ou une incivilité méritant d’être mentionnée. 

Cette équipe est en lien direct avec la Gendarmerie qui peut lui communiquer des alertes ou des demandes de 
vigilance. Elle peut transmettre des informations vers nos gendarmes en cas de doute sur une situation qui paraît 
sensible, par exemple : 

Sécurité
/ Participation citoyenne… c’est quoi au juste ?

Vous pouvez composer le 17 et alerter l’un des membres du groupe Participation citoyenne : Franck Philippart, 
Virginie Cossy, René Urbanczyk, Marcel Bourin, Michèle Jeuniaux, Jean-Pierre Lepitre, Julien Briard, Marc Garnier, 
Laurent Millot.
Le dispositif est travaillé avec le Lieutenant Brien, commandant la Communauté de Brigade de Taissy depuis juin 
2022. Il a été officialisé en ce début janvier 2023.
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Ils étaient cinq, ce samedi 1er octobre 2022, pour parcourir, sac 
poubelle à la main, rues et chemins du village. Corinne et Corinne, 
Arnaud, Eric et Vincent, rejoints plus tard par Benoît. Temps gris mais 
bonne humeur ont permis de nettoyer nos parcelles du paysage 
champenois. Au total, plusieurs sacs pleins… La propreté reste un 
travail de longue haleine...

Lancée en 2014 dans le cadre du programme AGIR sur les communes 
des coteaux historiques, l’opération de nettoyage et de collecte des 
déchets dans les chemins, bords de route, lisières forestières, village et 
le vignoble s’est étendue à toutes les communes de l’AOC Champagne 
qui le souhaitent.

Les communes adhérentes à la Mission Coteaux, Maisons et Caves 
de Champagne participant à l’opération de nettoyage bénéficient 
d’une dotation de rosiers de la Coopérative du Syndicat Général des 
Vignerons (CSGV) pour embellir la commune.

Résultat : plus de 50 rosiers viendront enrichir les massifs de Chigny !

Les travaux habituels d’entretien sont en cours ou vont être réalisés comme tous les ans. Et nous allons effectuer 
quelques travaux de rénovations cette année. Pour le moment, nous ne rencontrons pas de gros problèmes à 
résoudre, tout en espérant que la météo ne nous réserve pas de mauvaises surprises (orages, grêle, etc.)

Le président, Alexandre Renaudin
Contact : asa@chignylesroses.info

1 - Comme chaque année, nous vous rappelons 
que chacun doit laisser les chemins propres après 
le travail du sol et tous autres travaux de la vigne 
tel que l’épandage des engrais.

2 – Pensez à communiquer à l’ASA toutes 
modifications et transactions (ventes, donations, et 
autres) afin que les changements soient transmis à 
la chambre d’Agriculture pour maintenir un fichier 
à jour pour la facturation.

Opération coteaux propres
/ Équipe réduite mais motivée

Asa de Chigny-les-Roses
/ Travaux 

/ Rappel

Une association syndicale autorisée (ASA) est un groupement de propriétaires créé par le 
préfet et disposant de prérogatives de puissance publique pour exécuter certains travaux 
spécifiques d’amélioration ou d’entretien intéressant à la fois l’ensemble de leurs propriétés et 
d’utilité générale. Les ASA concernent l’agriculture, l’irrigation, la forêt, l’aménagement foncier, le 
pastoralisme, les marais, le drainage, l’aménagement des cours d’eau, la viticulture.

INFO +
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La salle polyvalente de la Roseraie accueille depuis des années 
une bibliothèque d’environ 2000 titres, dont une grande partie à 
destination des enfants. À l’origine, elle a été constituée à partir 
des dons de livres des Chignotines et Chignotins, sous l’impulsion 
d’une équipe de bénévoles animée par Annie Coquet.

Cependant, au fil du temps, les volontaires et les lecteurs se sont 
raréfiés, mettant en sommeil l’activité.

À l’occasion des travaux de rénovation de la salle, les livres et les 
meubles ont été déplacés. Il est temps de les remettre en place 
et de leur redonner leur utilité !

Dans ce but, une nouvelle équipe se met en place. Trier et 
couvrir les livres existants, en acquérir des nouveaux, prévoir 
des animations, proposer un accueil adapté selon les âges... le 
chantier est vaste !

Vous aimez les livres et la lecture ? Vous souhaitez contribuer à 
ce projet et proposer vos compétences, vos disponibilités, vos 
suggestions ? Faites-vous connaître à la mairie !

La bibliothèque reprend du service
/ Une nouvelle équipe pour faire vivre la bibliothèque 

Moment d’émotion pour Chloé qui retrouve le livre auquel 
elle avait participé, du temps où elle était à l’école primaire 
de Chigny !

Les livres ont pu être déplacés très rapidement grâce au matériel 
prêté.

Jean-Claude tient à ce que tout soit impeccable pour la réouverture de 
la salle polyvalente de la Roseraie.

Après de bonnes vendanges 2022, les moûts prometteurs ont terminé leur 
fermentation. Au repos depuis plusieurs mois les vins clairs obtenus ont été 
dégustés à la coopérative et leurs caractères analysés. On aurait pu craindre 
un déséquilibre entre sucre et acidité dû aux fortes chaleurs subies. La bonne 
surprise a été l’absence de ce déséquilibre et l’excellente tenue de nos trois 
grands cépages.

Belle promesse d’avenir pour nos futures cuvées !

Coopérative vinicole de Chigny-les-Roses
/ Le moulin à vent : dégustation des vins clairs
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La rentrée s’est très bien passée et les effectifs sont à la hausse. Cette année, 170 élèves sont accueillis au sein du 
Pôle Scolaire, de la petite section au CM2 avec une moyenne d’environ 25 élèves par classe. L’équipe enseignante 
est stable. Audrey Catherin, une jeune enseignante, a rejoint l’équipe dans le cadre de la décharge de direction, 
ainsi qu’une nouvelle ATSEM, Myriame Freron.

Afin de rendre l’école agréable et vivante, de maintenir le lien avec les villages environnants et les familles, il est 
prévu d’organiser régulièrement des petits événements à la fois éducatifs et festifs : déguisements au fil des saisons, 
décoration de l’école, randonnée, cross, cuisine…

Dans le cadre de notre projet d’école et avec la volonté de favoriser la réussite de tous les élèves, la lecture 
sera mise à l’honneur sous toutes ses formes et dans toutes les classes, ainsi que les mathématiques puisque les 
enseignantes vont bénéficier du plan national de formation Mathématiques.

Enfin, grâce à l’Association USC Montval, à l’OCCE, à la Communauté urbaine du Grand Reims et à l’Association 
des parents d’élèves, de beaux projets sont déjà en route : spectacles et rencontres de théâtre, Ecoles au Cinéma, 
initiation aux Echecs, ateliers d’écriture et d’arts plastiques sur le thème des animaux fantastiques, rencontres 
sportives, natation et voyages.

Hugolin, Maxence, Juliette,Théo, Emma, Estéban :
« J’ai très bien ressenti la rentrée, retrouver ses copains, 
ses copines ; ça fait drôle d’être les plus grands ! »

Elise, Nela, Lou : « Nous étions très bien accueillies et 
nous étions contentes de retrouver nos amies ! »

Pablo : « Comme je connaissais tout le monde, ça allait ! »

Auguste, Adrien : « Ça m’a fait drôle de revoir l’école, 
j’étais content mais c’était bien les vacances, pas besoin 
de travailler ! »

Lily, Zoé : « J’étais stressée car j’avais peur de ne pas 
retrouver mes amies ! »

Hugo : « Il y avait beaucoup de monde dans la cour ! »

Rentrée au pôle scolaire « l’orée du bois »
/ La rentrée 2022-2023

/ Mots d’enfants : Classe de CM2
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CULTURE, SPORTS ET LOISIRS

Chorale la Roseraie
/ Une association regroupant musique, danse et théâtre  

La chorale de Chigny-les-Roses fait partie de l’école
« La Roseraie », association regroupant musique, danse 
et théâtre. Elle a fêté ses dix ans l’année dernière. Dans 
la salle des fêtes du village, elle rassemble le mardi soir de 
20h30 à 22h30, des chanteurs de Chigny, mais également 
de tous les villages environnants. Cette chorale est 
dirigée par Sylvie Moine, avec beaucoup de doigté, de 
gentillesse… et de persévérance.

Nos dates de concerts en 2023 :

Dimanche 2 avril : concert à la salle des fêtes de Prunay 
à 15h. Concert avec trois autres chorales : Les bruits qui 
courent, de Châlons, Mosaïque et les Fous chantants de 
Bétheny.

Vendredi 16 juin, en soirée, concert à l’église de Chigny.

Les photographes de l’équipe de Jacky Dumangin du 
club photo de Rilly ont exposé leurs œuvres les 25 
et 26 juin 2022 à l’espace Jean Guy, à Chigny-les-
Roses.

Une belle occasion de découvrir les talents des uns 
et des autres, à travers à leurs portraits, vues de 
nature ou animalières, photos insolites… toujours 
travaillées tant dans leur composition que dans la 
recherche des effets de lumière.

Mention spéciale : un prix du Chignotin en quelque 
sorte, au travail de Jacky sur la végétation et la 
floraison de la vigne. Une série remarquable et 
remarquée montrant l’évolution jour après jour de 
cette fleur si importante. Un réalisme qui, malgré la date et le lieu, 
faisait ressentir ses parfums si particuliers.

Le public était au rendez-vous. La salle du haut de notre salle des 
fêtes se prête très bien à ce type de manifestations.

Avis aux amateurs pour d’autres expositions !

Exposition des photos du club de Rilly
/ Les photographes ont exposé leurs œuvres 
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Bonjour à toutes et à tous,

Nous vous espérons en pleine forme pour cette nouvelle 
saison de tennis !

Pour commencer, nous tenons à rendre hommage à notre 
président disparu tragiquement cet été. Nous espérons que 
le court « Laurent Valentin » perdurera le plus longtemps 
possible pour lui, avec votre participation, lors de nos 
manifestations.

Ainsi, nous avons organisé un loto le 4 février 2023, prévu 
une journée « découverte », puis un bal en octobre 2023.

Nous tenons à vous remercier d’avoir été présents lors de notre 
bal en juin 2022, qui a été une belle réussite, une fois de plus.

35,00 Euros pour les 
ADULTES.

15,00 Euros pour les 
ENFANTS ayant moins 
de 14 ANS.

Le tennis club propose des animations
/ Du tennis mais bien plus encore !  

Un immense merci à M. le Maire et ses adjoints, d’être toujours présents et également d’avoir accepté de renommer 
le court de tennis « Laurent Valentin ».

Merci également à nos adhérents et sponsors d’être à nos côtés, et de pouvoir animer notre association.

TARIFS 
2022
2023

Chaque adhérent peut venir jouer avec un invité de la 
même catégorie. Documents à fournir : copie de votre 
responsabilité civile, pièce d’identité recto et verso, chèque 
à l’ordre du Tennis Club, à déposer à la mairie ou aux 
contacts ci-dessous :

Président : Fabien Bourin  06 73 82 20 86
Vice-Président : Damien Magnies 07 86 71 39 79
Trésorière : Alexandra Mayot 06 22 21 73 95
Secrétaire : Thibaut Thoumy  06 65 09 71 40Les polos sont disponibles à la vente (20 €)

Loto du 4 février 2023
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ACCLR : prononcez « accélère » !
/ L’Automobile Club de Chigny-les-Roses (ACCLR)  

L’Automobile Club de Chigny-les-Roses (ACCLR) 
a été officiellement enregistré en préfecture le 27 
octobre 2022. Il a pour objet de rassembler les 
amateurs d’automobiles, qu’elles soient anciennes, 
sportives ou non, récentes, un vieil utilitaire, etc. 
Le principal étant qu’elles possèdent un attrait 
particulier.

Autour des initiateurs Jean-Pierre Rafflin, 
Claude Doreau et Jany Roupsy, nous souhaitons 
rassembler les passionnés de mécanique du village 
et des alentours afin de vivre notre passion, créer 
de la convivialité, organiser des rencontres, des 
sorties touristiques ou sportives.

Le premier événement a eu lieu le dimanche 30 octobre. Après un café-voiture sur la place Pommery, quinze 
véhicules se sont rendus au circuit de Gueux pour le rendez-vous mensuel organisé par l’Amicale du circuit.

Puis nous nous sommes rendus pour un pique-nique sous la très belle halle de Lagery dans la vallée de l’Ardre. La 
promenade s’est poursuivie par la vallée de la Marne, la Brie champenoise, sans oublier la coupe de champagne 
bien méritée au retour à Chigny.

Une sortie « reprise d’activité » s’est déroulée fin janvier pour le départ de Reims du Rallye historique de Monte Carlo.

La prochaine assemblée générale aura lieu en février. N’hésitez pas à nous contacter pour une adhésion. Tout amateur 
sincère est le bienvenu, quel que soit son véhicule. Pas de prise de tête ni de snobisme ! 

À votre volant et à bientôt !
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Quelle joie de nous rencontrer le mardi après-midi pour 
peindre ! Nous sommes une douzaine qui partageons 
notre envie de faire de l’aquarelle et de nous retrouver 
autour d’un café et d’un petit gâteau, souvent fait maison. 

L’atelier est ouvert à tous , sans frais d’inscription. Nous 
avons deux cours dans l’année ; entre temps on s’aide 
mutuellement.

La maladie et le décès de Pascale, l’une d’entre nous, nous 
ont encore plus rapprochés et donné l’envie d’organiser 
une exposition, sans oublier d’y associer ses aquarelles.

Après quelques rendez-vous donnés à la salle des fêtes 
pendant les travaux de rénovation, retour à la salle de La 
Roseraie pour l’après-midi des jeux de société. 

Une occasion de sortir de chez soi, de rencontrer du monde 
et de partager un goûter. Gagnants ou perdants, peu importe ! 
L’essentiel est de se retrouver pour passer un bon moment.

Et tous se réconfortent avec une boisson chaude proposée 
par Annie Vatel, qui pilote l’activité. Activité ouverte à tous, 
sans inscription ni adhésion.

À jeudi prochain !

Aquarelle
/ Bientôt une exposition ?  

Animation
/ Les jeux, c’est jeudi  

Quand aura-t-elle lieu ? On vous tiendra au courant et on espère que vous serez nombreux pour une petite visite ! 
Des chefs d’œuvres ? Peut-être pas... mais le résultat d’une passion à communiquer !

Annie Coquet pour les aquarellistes

Ici on joue au scrabble, sans prétention : on regarde les 
lettres de chacune et on s’aide.

Connaissez-vous le Rummikub ?Là, on préfère la belote.
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HISTOIRES CHIGNOTINES

CONSEILS 1929

Le 2 mars 1929, le conseil s’est réuni en session ordinaire sous la présence de M. le Maire.

MM. Demoulin et Rousselle son désignés pour assister le maire demain 3 mars à 14 heures pour l’adjudication de 
l’emploi de tambour communal.

Le conseil accepte l’état des avances faites à la commune pour transfert du bureau municipal téléphonique. Cet 
état est arrêté à la somme de 1736,10 francs. Le conseil ouvre un crédit de même somme pour solder les avances 
faites par l’administration des P.T.T. Le conseil décide la suppression de la fontaine et du puisard de la rue des 
chauffours. 

Le conseil décide de fixer au 2ème dimanche de juin la fête patronale de 1929.

Le conseil vote la somme de 50 francs à prendre sur les fonds libres pour l’érection d’un buste à M. Perrin.

Le 15 Juin 1929, le conseil s’est réuni en session ordinaire sous la présidence de M. le Maire.

Le conseil décide de percevoir la taxe de visite des viandes à tous les marchands vendant dans la commune sur la 
base de 1 centime par kilo de viande.

Le prix du terrain à vendre et à acquérir par la commune est fixé ainsi : 20 francs le m2 dans l’agglomération du 
village. 10 francs le m2 en dehors de l’agglomération.

Il est décidé la réfection du mur du cimetière ; un devis total sera dressé par l’architecte de la commune ; il sera 
fait la réparation immédiate sur une longueur de 14 mètres.

Un arrêté municipal sera pris pour interdire le dépôt des terres sur les chemins ruraux.

Le 23 mars 1929, le conseil s’est réuni sous la présidence de M. le Maire.

Le conseil s’associe au deuil qui frappe la nation du décès du Maréchal FOCH et décide que le drapeau sera mis 
en berne jusqu’au samedi soir.

Le conseil accepte en principe l’éclairage de la route de Chigny à Rilly en participation avec la commune de Rilly.

Le conseil accepte la proposition faite par la maison Pommery d’acquérir le passage situé près de la propriété 
communale rue de Leu.

Le conseil renvoie à la commission des rues l’examen de la demande de M. Jorez relative à l’abaissement des 
caniveaux rue des Chauffours.

Le conseil décide de soumettre à une enquête de commando et incommodo le raccordement de la canalisation 
alimentant les Pissottes avec celle qui se termine devant la maison de Mme Frissard, ce qui comporterait 
l’établissement d’un robinet à la fontaine des Pissottes. 

Le conseil décide de célébrer éventuellement la fête nationale de Jeanne d’Arc comme les années précédentes.

Le conseil décide l’élargissement des sentes des Pécherines, des Bassignons et Ami les Champs et fixe à 3 mètres 
la largeur de ces nouveaux chemins.

/ Session du 2 mars 1929

/ Session du 15 juin 1929

/ Session du 23 mars 1929
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Ingrédients pour 8 personnes :

- 2 kg de pommes de terre (Charlotte ou Roseval)
- 2 belles tranches de jambon de Reims (1 cm 
d’épaisseur minimum) 
- 400 g de lard fumé des Ardennes
- 2 oignons de Roscoff
- 30 g de beurre 
- 4 cuillerées à soupe de farine
- 3 verres de champagne de Chigny-les-Roses 
- 25 cl de crème liquide 
- 50 cl lait
- muscade moulue
- 1 sachet de parmesan râpé 
- 1 Chaource entier
- sel et poivre du moulin

LA RECETTE

Le gratin champenois de Chigny-les-Roses
/ Proposé par Delphine Maximy

Préparation

Épluchez les pommes de terre puis lavez-les.  Ensuite, coupez-les à la mandoline en fines tranches (3 mm) sans les 
relaver : l’amidon est nécessaire pour réussir le gratin.  Réservez.
Coupez vos tranches de jambon de Reims en petits dés, le Chaource en tranches.
Faites saisir les lardons dans une poêle bien chaude pour qu’ils soient bien grillés. Puis ajoutez l’oignon émincé. 
Laissez compoter 5-10 mn à feux doux. Réservez.
Dans une casserole, fouet en main, faite fondre le beurre, ajoutez la farine et aussitôt le champagne. Tout en 
remuant énergiquement, ajoutez le lait, la crème, le parmesan, la noix de muscade moulue, sel et poivre. Remuez 
jusqu’à ce que votre béchamel prenne (environ 5-10 mn). Mais elle doit rester liquide : si elle est trop épaisse, 
ajoutez du lait.

Assemblage

Dans un plat à gratin , disposez une couche de pomme de terre , puis la moitié du jambon de Reims coupé en 
dés avec la moitié des lardons et des oignons ; puis une couche de pomme de terres, puis une couche de jambon-
lardons. Terminez par une couche de pomme de terre.
Salez et poivrez entre chaque couche.
Versez la béchamel sur le plat . Votre préparation doit être au 3/4 immergée.
Répartissez les morceaux de Chaource sur le dessus.

Cuisson
Gratinez au four pendant au minimum 1h30.
Servez avec une salade verte et un délicieux Champagne de Chigny-les-Roses.
Ne vous inquiétez pas s’il en reste (du gratin) : il sera encore meilleur réchauffé...

Une variante ?
Remplacez le jambon de Reims et les lardons par des andouillettes de Troyes, préalablement grillées à la poêle.
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TRIBUNE LIBRE

Réflexions d’un vigneron
/ Jean COSSY

Aujourd’hui, je voudrais vous parler de santé : bonne 
santé du vigneron et bonne santé de la vigne.

Dans les années 50 (après la guerre), la vigne donnait 
de 2 600 à 7 000 kg/ha. tout juste de quoi nourrir 
sa famille.

En cause, diverses maladies : Mildiou, Oïdium,  
Botrytis, vers de la grappe, araignées rouges et jaunes.

Le vigneron a cherché et trouvé les solutions pour 
augmenter le rendement : engrais, produits phytos ou 
bien désherbants. 

Pendant des décennies, sa seule priorité a été la 
bonne santé de la vigne.

Dans les années 2000, le rendement moyen était de 15 000 kg/ha. On traitait sans savoir si l’on prenait des 
risques… puis on a commencé à se poser des questions. Le rendement c’est important, mais il ne faut pas oublier 
la santé des vignerons. La viticulture raisonnée est apparue puis HVE et VDC, la viticulture Bio et la biodynamie.

Ont suivi :

- l’interdiction d’utiliser certains produits phytos (CMR)
- l’interdiction d’utiliser certains désherbants, avant l’arrêt total de leur utilisation 
en 2025 (c’est-à-dire demain)

Pour quelles conséquences ?

- difficultés pour établir un programme de traitement efficace.
- difficultés pour maintenir le sol dans un état permettant à la vigne de s’exprimer 
correctement ; le rendement de la vigne est en baisse depuis une décennie.

Avec l’arrêt total des désherbants en 2025 et pour ne pas laisser l’herbe envahir 
les galipes, il ne nous restera que de nombreux passages de charrue avec le cheval 
ou le tracteur, qui consomme une grande quantité de GNR (et le bilan carbone !). 
Et, conséquence de ce travail du sol, le travail des employés sur un terrain labouré 
est de plus en plus pénible (pourvu que M. Martinez ne nous déclenche pas une 
grève illimitée ou ne demande la retraite à 50 ans pour les salariés !)

Je voudrais, pour finir, m’adresser aux jeunes vignerons. Voici le défi que vous devez relever :
- Préserver la santé du vigneron sans compromettre la sante de la vigne. 
Je vous souhaite bon courage et de belles vendanges à venir.

CMR : agents chimiques cancérogènes, mutagènes ou toxiques pour la reproduction
GNR : gazole non routier
HVE : haute valeur environnementale
VDC :  viticulture durable en Champagne

INFO +
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1/ Se connecter sur le site de l’Agence nationale des 
titres sécurisés (ANTS), Accueil des particuliers (3e 
onglet) : carte identité ou passeport.

2/ Choisir refaire (2e onglet) carte nationale d’identité 
(CNI) ou passeport

3/ Cliquer : un menu déroulant apparaît

4/ Cliquer sur commencer votre démarche en ligne

Si vous avez déjà un numéro ANTS, entrez vos 
identifiants. Sinon : s’identifier avec FranceConnect.

5/ Cliquer sur l’onglet impots.gouv.fr

6/ Entrez votre numéro fiscal à 13 chiffres que vous 
trouverez sur votre avis d’imposition

7/ Ensuite : suivez le guide !

Imprimez votre document qui comporte un numéro à 
communiquer au service concerné.

8/ Prenez rendez-vous pour déposer votre dossier et 
effectuer vos relevés d’empreinte.

9/ Venez avec votre ancienne carte d’identité, un 
justificatif de domicile et deux photos d’identité.

- Déclaration préalable de travaux Cerfa 13404*10

- Permis de Construire Cerfa 13409*11

- Permis d’aménager Cerfa 13409*11 ou 88065*11

- Permis de construire pour des travaux sur une maison 
individuelle (PCMI) 13406*11

- Permis de démolir Cerfa 13405*09

- Déclaration ouverture de chantier Cerfa 13407*06

- Déclaration fin de chantier Cerfa 13408*08

En tant que particulier résidant dans le Grand Reims, 
vous avez accès gratuitement aux déchetteries dans la 
limite de 2 m3 par jour ou 250 kg pour les gravats. 

Heures d’ouverture de la déchetterie de Rilly-La-
Montagne :

Lundi de 9h à 12h
Mardi de 9h à 12h
Mercredi de 9h à 12h
et de 14h à 18h

Jeudi de 9h à 12h
Vendredi de 14h à 18h
Samedi de 9h à 12h

INFORMATIONS COMMUNALES

Refaire sa carte d’identité ou son passeport

Infos pratiques
/ Nouveaux Cerfa au 1er janvier 2023 pour l’urbanisme

Déchetterie

À faire en mairie entre 16 ans et 16 ans et 3 
mois. Pièces à fournir : carte d’identité, livret de 
famille, attestation de domicile.

Tous objets trouvés doivent être apportés en 
mairie, qui diffusera un message ou contactera le 
propriétaire.

/ Recensement militaire / Objets trouvés

Vendredi de 14h à 18h
Samedi de 9h à 12h
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- Samedi 11 juin 2023 : 
Bal du tennis club
- Vendredi 16 juin 2023 :
En soirée, concert de la chorale 
«La Roseraie» à l’église de Chigny

- Mercredi 21 juin 2023 :
Fête de la Musique
- Jeudi 13 juillet 2023 :
Fête nationale

- Dimanche 15 octobre 2023 :
Run in Reims
- Vendredi 27 octobre 2023 :
Champagne Day

AGENDA

DÉCÈS

ETAT CIVIL DE CHIGNY-LES-ROSES

NAISSANCES

MARIAGE
Flavian ROSIEZ et Mallorie DANA le 4 juin 2022, 5 Rue des Pressoirs Chigny-les-Roses

BOURIN née BONVIOL Jacqueline 8 Rue du Moulin 
née le 17/12/1936 à Verzenay, décédée le 11 
décembre 2022 à Chigny-les-Roses
TIXIER Julien 2 Rue Saint Eloi né le 10 août1984 à 
Reims décédé le 19 novembre 2022 à Reims
VALENTIN Laurent 8 Rue Belle Image. Né le 19 
juillet 1969 à Reims décédé le 9 juillet 2022 à Reims
BERNARD Eddy 19A rue Georges Legros. Né le 12 
mars 1968 à Reims décédé le 25 juin 2022 à Reims
JANNISSON Franck né le 27 octobre 1973 à Reims 
décédé le 13 juillet 2022 à Ludes
Bernadette TIXIER décédée le 19 juillet à Villers-
Allerand

Alba CIARLANTI née le 23 mai 2022, 
3 rue Georges Legros

Raphaël DUVIEUX né le 10 août 2022 à Bezannes

Ariane WELLNITZ née le 6 octobre 2022 à Bezannes, 
domiciliée 24 Rue Dom Pérignon

Léandre DUMONT né le 13 octobre 2022 à Bezannes

Noé DA COSTA né le 25 janvier 2023 à Bezannes, 
domicilié 6 rue Sainte Agathe

Jean-Claude Griffon, décédé le 11 juin 2022
Jean Reyberolle, décédé le 24 août 2022
Robert Blavier, décédé le 8 janvier 2023

Noces d’or
/ 50 ans jour pour jour

Le 30 décembre dernier Annie et Jackie Vatel, 
entourés de leurs enfants et petits-enfants, 
fêtaient leurs noces d’or et renouvelaient 
des vœux pour de très nombreuses belles et 
joyeuses années.

En effet, 50 ans plus tôt, jour pour jour, le 30 
décembre 1972, entourés de leurs familles, 
avec Marcel et Marie-Lou Coquet comme témoins, Annie et Jackie se mariaient à Chigny. Une vie chignotine 
depuis toujours.

Ils ont usé les mêmes bancs des écoles avec quelques années d’écart. Puis, déjà ange gardien pour Annie, 
responsable des pompiers pour Jackie, ils ont accueilli enfants, puis petits-enfants, déménagé plusieurs fois, mais 
toujours à Chigny.  Voilà 50 belles années qui ont passé. Il est bon de s’arrêter quelques minutes pour mesurer le 
chemin parcouru… avant de poursuivre la route. 50 ans, ce n’est qu’une étape !
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ACCLR / Automobile Club de Chigny-
les-Roses. Jean-Pierre Rafflin

03 26 03 46 23

Amicale des chasseurs. Cédric Aubry

06 75 51 26 46

Atelier Vannerie
Chantal Jeunieaux Bernardini

06 20 29 24 13

Confrérie de Saint Vincent
Jean-Pierre Rafflin

03 26 03 46 23

Ensemble vocal La Roseraie
Jean-Pierre Rafflin

03 26 46 95 90

Chorale paroissiale. Annie Coquet

06 23 31 46 67

Tennis Club. Fabien Bourin

06 73 82 20 86

Les Anciens Combattants – Enfants de 
France.  Cyril Lefer
03 26 03 10 94

ASA. Alexandre Renaudin

06 14 44 34 19

Comité des Fêtes. David Durbecq

06 73 07 56 37   

Coopérative viticole. Hervé Rafflin

03 26 03 41 97

Syndicat général des vignerons
Section locale. Jany Roupsy 

03 26 03 45 10

Aide à domicile en milieu rural (ADMR) 
Marie-Claude Huvet

03 26 03 40 97

Association Oeno-culturelle (AOC) 
Delphine Maximy

06 11 86 58 63

Association Viticole Champenoise 
(AVC). Correspondant : Jany Roupsy 

03 26 03 45 10

Centre communal d’action sociale 
(CCAS). Vincent GUY Mairie

03 26 03 42 35

La Paroisse. Michel Cossy

03 26 03 44 28

Les Sapeurs-Pompiers. Arnaud Gounel

06 15 09 83 48

Centre Local d’Information et de 
Coordination de gérontologie (CLIC) 
Elodie Opyrchal

03 26 05 74 19

Directeur de la publication : Vincent Guy, maire de Chigny-les-Roses  
Rédaction et illustrations : l’équipe municipale et les associations locales.  
Direction artistique / Mise en page : Thomas Varnier
Impression : Laurent Laval/Mairie de Chigny-les-Roses (51) 
Distribution : Renaud Laplanche

Horaires du secrétariat de Mairie:

- Lundi de 10h00 à 12h30
- Mercredi de 10h00 à 12h30 
et de 15h00 à 17h00
- Vendredi de 8h30 à 12h30

INFORMATIONS MAIRIE

Mail :
mairie@chignylesroses.info

Téléphone : 
03.26.03.42.35

Site : www.chignylesroses.fr

GENDARMERIE
TÉL. 03 26 82 33 90
POMPIERS
TÉL. 18 en France

NUMÉROS UTILES

Adresse : Mairie - Place Pommery - 51500 Chigny-les-Roses

Les comptes rendus des conseils 
municipaux sont disponibles sur le 
site internet de la mairie.

Ont contribué à ce numéro :
Jean-Pierre Chairon, Le Conseil municipal des jeunes, 
Annie Coquet, Annick Cossy, Jean Cossy, Patrice Derue, 
Florence Dumangin, Louane Durbecq, Catherine Guy, 
Vincent Guy, Laurent Laval, Corinne Rafflin, Jean-Pierre 
Rafflin, Alexandre Renaudin, Benoît Tixier.

CULTURE, SPORT ET LOISIRS

SERVICES



 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES DE 
CHIGNY-LES-ROSES 

DONNE UN RANCARD 

POUR AIDER CEUX QUI N’ONT PLUS RIEN 

COLLECTE LES SAMEDIS 
04 et 25 FEVRIER DE 10H A 12H 

(salle du conseil municipal) 
Place Pommery 

 

BESOIN DE :  
 ALIMENTS NON PERISSABLES, 
 PRODUITS D’HYGIENE,  
 PRODUITS BEBES  

 

OONN  CCOOMMPPTTEE  SSUURR  VVOOUUSS  !!  


